

## **INAUGURACIÓN DEL SEGUNDO TALLER HEMISFÉRICO SOBRE SEGURIDAD Y SALUD OCUPACIONAL**

Como Presidente de la República es un honor darles la bienvenida a nuestro país y desearles que su estadía en El Salvador sea de provecho para la consecución de los objetivos trazados en el Segundo Taller Hemisférico sobre Seguridad y Salud Ocupacional.

El Taller constituye un espacio propicio de diálogo y consenso para avanzar significativamente en el abordaje de la protección de la salud de los trabajadores entre las distintas subregiones del continente americano.

En estos dos días de intenso trabajo se establecerán las líneas estratégicas tanto regionales como subregionales para cumplir con los objetivos de las Declaraciones y Planes de Acción de la XIV Conferencia Interamericana de Ministros de Trabajo y de la IV Cumbre de las Américas con el fin de dar una respuesta efectiva e integrada a la problemática de los riegos laborales en el continente.

En el país hemos avanzado mucho sobre el tema de la modernización del Ministerio de Trabajo y el tema de la seguridad y salud ocupacional con una perspectiva integradora es una de sus prioridades. Prueba de ello es que se ha coordinado una Comisión Nacional Tripartita denominada CONASSO, la cual ha formulado la primera Política Nacional de Seguridad y Salud Ocupacional que servirá de fundamento a todas las acciones que se ejecuten con miras a reducir aun más los índices de siniestralidad laboral. Asimismo, se ha elaborado el plan estratégico de país, el proyecto de Ley General de Prevención de Riesgos en los Lugares de Trabajo, y se han hecho esfuerzos significativos en la incorporación de este importante tema en los diversos niveles de la enseñanza incluyendo la formación técnica profesional y en la implementación de metodologías novedosas de prevención de riesgos en los principales sectores productivos.

Asimismo, nuestro país recibió recientemente la alta distinción de pertenecer al Consejo de Administración de la Organización Internacional del Trabajo como un reconocimiento a los esfuerzos que El Salvador ha dado en materia de cumplimiento de los derechos laborales.

Las nuevas tendencias que se perfilan al inicio de este siglo, han mostrado que un buen ambiente de trabajo debe ser sano y seguro además de contribuir a mejorar las relaciones laborales y la productividad; por tanto, la edificación de una auténtica cultura de prevención de riesgos laborales comienza con el compromiso de situar la seguridad y la salud de los trabajadores en el centro de las políticas nacionales en todos los niveles.

El éxito en la implementación de buenas prácticas laborales en materia de seguridad y salud en el trabajo, depende de la voluntad y la colaboración de todos los involucrados: los empleadores, los trabajadores y las entidades gubernamentales, por tanto constituye un ejercicio concreto de autoridad responsable y responsabilidad compartida.

El trabajo seguro y saludable no es sólo una opción de política económicamente razonable, sino también un derecho humano básico que se constituye como requisito indispensable para el desarrollo sostenible.

Tengo la plena seguridad que tendremos dos días altamente productivos, porque podremos conocer y compartir la visión hemisférica de tópicos de interés común como el panorama actual de la salud y seguridad ocupacional en las Américas, el abordaje de los sistemas de gestión de la salud y seguridad ocupacional.

También realizaremos un diálogo abierto sobre el abordaje de los sistemas de gestión de la seguridad y salud ocupacional y las posibles acciones futuras, discutiremos los mecanismos para fortalecer los sistemas de información en salud y seguridad ocupacional y dialogaremos sobre el VIH/SIDA en el ambiente laboral y las posibles acciones futuras.

Cada uno de estos temas serán abordados a través de ponencias de connotados exponentes tanto de los Ministerios de Trabajo, organismos de cooperación y entidades especializadas, y serán objeto de un diálogo abierto por medio del cual se formulen las líneas estratégicas, incluyendo iniciativas de cooperación horizontal, que constituyan pasos seguros rumbo a una integración hemisférica en este tema.

Deseo aprovechar esta oportunidad para agradecer al Gobierno de Canadá a través de su Ministerio de Trabajo, quienes han financiado este importante evento y que también han brindado un apoyo invaluable junto con la Organización de los Estados Americanos el desarrollo y auspicio de los proyectos que ha desarrollado Fundacersso en la subregión de Centroamérica y República Dominicana y que han permitido construir un modelo exitoso. Asimismo, deseo agradecer a la Organización Panamericana de la Salud y a la Organización Internacional del Trabajo que junto con las dos agencias antes mencionadas han realizado un tesonero trabajo de la mano con nuestro Ministerio en todos los aspectos que integran la organización de este taller.

Para finalizar, deseo reiterarles la bienvenida a todos los Ministros de Trabajo y funcionarios de organismos y agencias de cooperación que nos honran con su visita a nuestro querido El Salvador.

**Muchas gracias, que Dios nos bendiga a todos.**